

Máxima tensión en Venezuela

- **Presidente Nicolás Maduro prohíbe protestas y Estados Unidos ordenó a familiares del personal de su embajada en Caracas abandonar ese país debido a la crisis política y violencia imperante**
- **Paro cívico de 48 horas convocado por la oposición venezolana, que rechaza elección de la Asamblea Constituyente, dejó un saldo de ocho muertos, 159 detenidos y decenas de heridos**

La alianza opositora Mesa de la Unidad Democrática (MUD) llamó ayer a sus partidarios a obstruir todas las calles y avenidas del país en una actividad denominada la "Toma de Venezuela", desde hoy hasta el domingo, el mismo día de la elección de la Asamblea Nacional Constituyente.

El coordinador nacional de Voluntad Popular (VP), Freddy Guevara, dijo que el objetivo de la actividad es dejar "claro al mundo que la denominada constituyente de Nicolás Maduro no tiene ningún tipo de legitimidad y que ese proceso es absolutamente fraudulento". Por otro lado, Estados Unidos ordenó ayer a los familiares de su personal en la Embajada de Caracas a abandonar Venezuela y autorizó la salida voluntaria de sus empleados debido a la crisis política y la violencia imperante, según un comunicado del Departamento de Estado de ese país.

Entretanto, el gobierno de Nicolás Maduro prohíbe a partir de hoy las "manifestaciones públicas" que puedan "perturbar" la elección de delegados para la Asamblea Constituyente, so pena de purgar entre cinco y 10 años de cárcel.



VENEZUELA VIVE DESDE ABRIL UNA OLEADA DE PROTESTAS, ALGUNAS DE LAS CUALES SE HAN TORNADO VIOLENTAS, DEJANDO UN SALDO DE 108 MUERTOS, CIENTOS DE HERIDOS Y MÁS DE MIL DETENIDOS. LOS MANIFESTANTES SON VÍCTIMAS DE REPRESIONES BRUTALES.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Defensa de territorio

Indígenas del Tipnis anuncian movilizaciones

Los indígenas del Territorio Parque Nacional Isiboro Sécore (Tipnis) llegaron ayer hasta la plaza principal de Cochabamba, donde no solo ratificaron su estado de emergencia sino que advirtieron con movilizaciones en defensa de su territorio y en rechazo de la construcción de una carretera por el parque.

El presidente de la subcentral del Tipnis, Fabián Gil, declaró a radio Fides Cochabamba que son las propias comunidades que rechazan la construcción de la vía.

"Hemos estado en Santa Cruz, ahora estamos en Cochabamba denunciando públicamente de que las comunidades no quieren la carretera, no quieren la anulación de la Ley 180, de hoy en adelante estamos en estado de movilización, las comunidades decidirán qué acciones vamos a tomar (...)."

Esta es la respuesta a la intención del MAS que el pasado 4 de julio presentó a la Asamblea Legislativa un proyecto de Ley para la abrogación de la Ley 180 y con ello permitir la construcción de esa vía.

Por otro lado, el exdirigente indígena Fernando Vargas dijo a **EL DIARIO** que la construcción de la carretera que atraviesa el Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécore (Tipnis) tiene el objetivo de beneficiar a los cocalleros de las seis Federaciones del Trópico de Cochabamba y a las empresas petroleras transnacionales que operan en el país.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Cae banda de delincuentes en atraco frustrado en La Paz

- **Los antisociales: 4 peruanos y 2 bolivianos fueron aprehendidos**



LOS SEIS DELINCUENTES TIENEN ANTECEDENTES POR ROBO AGRAVADO, ROBO, HOMICIDIO, INTENTO DE HOMICIDIO Y ALLANAMIENTO.

Efectivos policiales capturaron ayer a seis delincuentes (cuatro peruanos y dos bolivianos) que se aprestaban a perpetrar un atraco a una mujer que iba a retirar 150 mil dólares de una entidad bancaria, ubicada en la zona Garita de Lima de La Paz.

El comandante de la Policía, Abel de la Barra, informó que la entidad del orden recibió el miércoles la información de que el grupo delincriminal pretendía robar a un banco o una joyería en dicha zona pacaña.

Se hizo un patrullaje por la zona y alrededor de las 09.00 se pudo observar a dos sujetos sospechosos a bordo de un vehículo Toyota Carib. Los efectivos se sorprendieron al reconocer a los ocupantes de ese automóvil, puesto que era sujetos con amplio prontuario criminal.

Los seis detenidos son los peruanos Asunción Rafael Pariona Palomino, Armando Vargas Quispe, César Elvis Meza Choque y Richar Ajo Huallpa, además de los bolivianos Juan Cruz Mamani (conductor) y Tania Calle Burgoa.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



OVIDIO MESSA FUE ENTRENADOR DE BOLÍVAR, THE STRONGEST, ORIENTE PETROLERO, WILSTERMANN, BLOOMING, INDEPENDIENTE DE SUCRE Y DIRIGIÓ A LA SELECCIÓN.

Falleció exseleccionador Ovidio Messa en España

- **Asamblea regional rindió homenaje al destacado jugador en Yacuiba**

El exfutbolista y exseleccionador de Bolivia Ovidio Messa Soruco, considerado una de las leyendas del fútbol boliviano, falleció ayer en España a sus 64 años, a causa de un cáncer.

La Federación Boliviana de Fútbol (FBF) informó sobre la muerte de Messa, ocurrida en

Alicante (España), en un comunicado en el que también expresó una "profunda condolencia" a la familia del exfutbolista.

La institución destacó los "valores deportivos y calidad humana" de Messa, que "le valieron unánime reconocimiento".

Inf. Suplemento Deportes

Comicios judiciales

Tribunal modificó calendario electoral

Calendario para elecciones judiciales de este 3 de diciembre de 2017 fue modificado por la Sala Plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE), por lo que este estatal publicará la agenda este domingo 30 de julio en medios escritos.

El calendario electoral contempla la realización de más de 60 actividades, que comenzará este 17 de agosto con el empadronamiento de los nuevos electores a nivel nacional hasta el 6 de septiembre informó la presidenta del ente Electoral, Katia Uriona.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Situación de Temer será definida por parlamentarios en cinco días

En cinco días será definida la situación del presidente Michel Temer en la Cámara de Diputados de Brasil, tomando en cuenta que el mandatario cuenta con baja aprobación de la ciudadanía, según encuestas de Confederación Nacional de la Industria (CNI).

En caso de que el próximo miércoles, la Cámara de Diputados esté a favor del proceso y el tribunal efectivamente lo instaurara, Temer sería suspendido de sus funciones durante los 180 días que duraría el juicio y desituido en caso de ser hallado culpable.



EL PRESIDENTE DE BRASIL, MICHEL TEMER, ES CUESTIONADO POR SUPUESTOS CASOS DE CORRUPCIÓN.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

A favor del sector cooperativo

Destinarán \$us 95,7 millones para exploración geológica

El sector cooperativo recibirá una inversión de \$us 95,7 millones para ocho proyectos de exploración geológica informó el Viceministerio de Cooperativas Mineras.

Las inversiones de prospección y exploración serán Chorlorque-Ánimas Chocaya,

Siete Suyu, Tatasi, con un monto de \$us 59,3 millones, Viloco-Caracoles, con \$us 29,6 millones. Además, se dispondrá de un millón de dólares para el sector Norte Potosí y después en el sector Los Frailes Carhuayocillo.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo